

COMUNICADO A LA OPINIÓN PÚBLICA

Bogotá D.C, lunes 27 de enero de 2025 - Una vez concluida la sesión convocada por la Federación Nacional de Departamentos para analizar la reciente crisis diplomática con el Gobierno de los Estados Unidos, los Gobernadores reiteramos la disposición para encontrar caminos que permitan que este tipo de crisis no escalen, pues podrían traer graves consecuencias para Colombia.

Celebramos que este impase se pudiera gestionar a través de canales diplomáticos, pues la Nación son los territorios y su gente y estos serían los primeros afectados de concretarse las medidas anunciadas por el Presidente Trump. Reconocemos y valoramos a los Estados Unidos como un aliado estratégico de casi dos siglos. La sólida relación comercial que hemos consolidado a lo largo de los años permitió que, en 2024, Colombia registrará exportaciones por encima de los US\$13.000 millones en productos como hidrocarburos, café, flores y oro, beneficiando a más de 3.000 empresas y generando cientos de miles de empleos directos e indirectos, que fortalecen las economías locales, robustecen los sectores productivos y transforman las realidades sociales.

Sumado a lo anterior, históricamente las agencias de cooperación norteamericana han sido muy importantes en la implementación y continuidad de programas y proyectos que han impactado positivamente a nuestras comunidades y territorios.

En la historia reciente de la estabilización y la consolidación de los territorios, la alianza estratégica en asuntos militares con los Estados Unidos ha sido fundamental para afianzar una plataforma de entrenamiento y despliegue de operaciones mediante el fortalecimiento de las capacidades operativas de nuestra Fuerza Pública.

Como mandatarios subnacionales, elegidos democráticamente por las comunidades que representamos, expresamos nuestra solidaridad con los colombianos y sus familias, quienes vieron su futuro en incertidumbre. Coincidimos en que debe prevalecer el respeto a los derechos humanos de nuestros conciudadanos retornados. Si bien respetamos las decisiones que el gobierno Trump tome con respecto a su política migratoria, solicitamos mejores condiciones de repatriación y se humanice este proceso.

Por último, hacemos un llamado respetuoso al Gobierno nacional, en cabeza del señor Presidente, Dr. Gustavo Petro Urrego, para que la diplomacia y la política exterior de Colombia se lidere con prudencia, medida y responsabilidad. De igual manera, que se priorice el bienestar de la población y la garantía de los derechos incluyendo la estabilidad económica y social.